

**Vorhabensbezogener Bebauungsplan
016 A, Östliches Erlichgebiet, Änderungsplanung Waldstraße**

Sachstandsbericht zum Artenschutz

Stand: Dezember 2018

Bezug:

Stellungnahme der Unteren Naturschutzbehörde
Hinweis zur Festlegung von Untersuchungsumfang und Detaillierungsgrad der Umweltprüfung
(Herr L. Lebeau)

Bearbeitung:

Dipl.-Biol. Philipp Kremer

Dipl.-Biol. Klaus Plessing



Planungs- u. Sachverständigenbüro

Zähringer Straße 57
69115 Heidelberg Tel. 06221.164323
Plessing@t-online.de

Sachstandsbericht

Aufgrund der Anforderung der Stadt Speyer wurde der Baumbestand des Grundstücks im Dezember 2017 erfasst. Hierbei wurde festgestellt, dass sich auf dem gesamten Grundstück keine Bäume befinden. Es fanden sich lediglich 5 Stümpfe von Bäumen, die bereits mehrere Jahre zuvor gefällt wurden.

Entsprechend der Empfehlungen der *Naturschutzfachlichen Voruntersuchung* zum Bauvorhaben „Projektentwicklung Waldstraße Speyer“ des Unterzeichners vom 26.10.2017 wurde das Gebäude im Winter 2017/2018 abgerissen. Das gesamte Grundstück wurde im Dezember 2017 gemäht. Anfang Mai des folgenden Jahres wurde an der gesamten westlichen Grundstücksgrenze unterhalb des Bahndamms ein ca. 110 m langer Eidechschutzzaun errichtet (s. Foto). Dieser Zaun wurde 2018 regelmäßig kontrolliert und vom Bewuchs freigehalten. Im Oktober 2018 wurde die gesamte Fläche erneut gemäht.

Zur Untersuchung von möglichen Vorkommen von Brutvögeln und Reptilien wurde die gesamte Fläche vor Errichtung des Eidechschutzzaunes am 02.05.2018 begangen. Weitere Begehungstermine des gesamten Grundstücks fanden am 04.05., 09.05. und am 18.06.2018 statt. Bei diesen Terminen wurden ebenso wie bei Kontrollgängen des Eidechschutzzaunes im Juli und September keinerlei Reptilien oder Vogelnistplätze auf der Fläche festgestellt.

Da 2018 keinerlei Reptilien auf dem Grundstück vorkamen, kann davon ausgegangen werden, dass auch keine Überwinterungsquartiere im Boden vorhanden sind.

Heidelberg 18.12.2018

Dipl.-Biol. Klaus Plessing

Foto 1:

Eidechsen-
schutzzaun im
Bau am
02.05.2018

